平成30年南房総市教育委員会第8回定例会会議録

- 1 日 時 平成30年8月22日(水)午前9時30分開会~午前10時46分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山公民館 2階中会議室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 委 員 小 宮 忠 委 員 岡 崎 俊 明 委 員 庄 司 美 佳 委 員 石 井 美智代
- 4 出席職員 教育次長 石 井 喜 弘 参事 鈴 木 康 代 教育総務課長 内 藤 一 浩 子ども教育課長 水 島 孝 夫 生涯学習課長 加 藤 勉 書記 教育総務課課長補佐兼総務係長 佐久間 正 博
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が石井委員を指名
- 7 会議録承認 平成30年7月20日開催の第7回定例会会議録について承認
- 8 議 事

報告事項

① 教育長報告

久しぶりの教育委員会議ということで、色々とご心配ご迷惑をお掛けしました。体調は徐々に復帰しておりますので、また、ご支援ご指導をよろしくお願いいたします。具体的な取組については各課長の方から報告いたしますと報告・説明。

- ② 各課報告
 - ア 内藤教育総務課長が、ベルギー中学生海外派遣団出発、ベルギー中学生海外派遣団 帰国8/19~8/28交流事業、ベルギー中学生海外派遣団歓迎レセプションについて報 告・説明。
 - イ 水島子ども教育課長が、小学生読書感想文教室①、南房総市就学児検診打合せ会、

南房総市特別支援教育幼保研修会、南房総市特別支援教育研修、小学生読書感想文教室②、夏休み科学実験講座、南房総市教務主任会議②、南房総市小中算数数学研修会、南房総市小中国語研修会、南房総市事務職員会議⑤、南房総市夏季教職員研修会、夏休みプログラミング講座について報告・説明。

ウ 加藤生涯学習課長が、平成30年度千葉県青少年相談員全体研修会、第1回ドッジボールキャンプ(~30日)、第3回南房総ミニバスケットボールキャンプ(~29日)、南房総人形劇フェスティバル無料巡回公演 ~29日、平成30年度千葉県内市町村文化財主管課長会議、第22回ビーチハンドフェスタ富浦さざなみ大会(~5日)、南房総人形劇フェスティバル(7日・8日・9日・11日・12日・14日)、南房総市・鋸南町PTAバレーボール大会第2回実行委員会について報告・説明。

(質疑)

庄司委員 夏休み科学実験講座ですが、実験の内容・結果、発見などの発表はあるので しょうか。

水島子ども教育課長 鏡の反射について学び、立方体の3D万華鏡を作成しました。 庄司委員 対象はどのような方々でしたか。

水島子ども教育課長 市内の小学1年生から6年生です。親子での参加で50名の参加 がありました。

庄司委員 実験をするだけではなくて、教育の日に発表するなどしたらいいのではない かと思いました。

小宮委員 最近は理科離れなどとも言われますので、こういう実験などに触れる機会が もっとあればいいなという気がします。

石井委員 8月31日の避難所宿泊体験はどのような内容となっておりますか。

加藤生涯学習課長 三芳地区の天神講が主催しておりまして、その事業にあわせまして 避難所での宿泊体験をしております。

報告

- ① 報告第8号 臨時代理の報告について(職員の分限処分について)
- 小宮教育長職務代理者から、人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、内藤教育総務課長から職員の分限について平成30年8月3日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。
- ② 報告第8号 臨時代理の報告について (職員の分限処分について) 小宮教育長職務代理者から、人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、内

藤教育総務課長から職員の分限について平成30年8月15日付けで臨時代理議決を行った旨の報告があった。

議決事項

① 議案第60号 契約の締結についてに対する意見の聴取について(南房総市立三芳中学校屋内運動場改修工事(建築工事))

内藤教育総務課長が、南房総市立三芳中学校屋内運動場改修工事(建築工事)に係る契約を締結することについて、資料に基づき説明。

(質疑)

小宮委員 放送施設ですが、以前は音が反響してしまって、聴きづらいという状況がありましたが、改善させるのでしょうか。

内藤教育総務課長 吸音効果のある断熱材を使うことにより、音響についてはある程度 解消されるようになっております。

質疑後、全会一致で承認された。

② 議案第61号 契約の締結についてに対する意見の聴取について(南房総市富山岩井 運動場整備工事(土木工事))

内藤教育総務課長が、南房総市富山岩井運動場整備工事(土木工事)に係る契約を締結することについて、資料に基づき説明。

(質疑)

小宮委員 三芳中の改修と同じ会社ですが、同時に二つ請け負うことについては工事の 進捗等の問題はないのでしょうか。

内藤教育総務課長 対応できる規模となっておりますので、大丈夫です。 質疑後、全会一致で承認された。

③ 議案第62号 契約の変更についてに対する意見の聴取について(南房総市立丸山・ 和田地区統合小学校等建設工事(建築工事)、同(機械設備工事))

内藤教育総務課長が、南房総市立丸山・和田地区統合小学校等建設工事(建築工事)、 同(機械設備工事)における契約の変更について、資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 変更の内容が、学校からの要望による変更ということですが、大きな変更があったのでしょうか。

内藤教育総務課長 主に備品類の関係で変更がございました。

小宮委員 安房消防からの支持要請というのは、どのようなことでしょうか。

内藤教育総務課長 施設の中の水道関係の経路についての指示が若干あって、それに伴いまして変更が生じたということです。

質疑後、全会一致で承認された。

④ 議案第63号 平成30年度南房総市一般会計補正予算(第2号)及び平成30年度 南房総市一般会計補正予算(第3号)に対する意見の聴取について

平成30年度南房総市一般会計補正予算(第2号)案及び平成30年度南房総市一般会計補正予算(第3号)案について、内藤教育総務課長、水島子ども教育課長が、所管する補正予算案について資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 教育総務課の方で、各幼小中学校に空調設備を設置するということで、設置するための設計業務委託料とありますが、実際に設置するということですね。

内藤教育総務課長 設置する予定で、今回は設計の方をお願いすることとなります。

岡﨑委員 どのような部屋に入れる予定でしょうか。

内藤教育総務課長 普通教室、特別教室を含め全室に入れる予定です。

石井委員 国の方も補正予算を考えているようなニュースを聞いたのですが、国からの 補助があるのでしょうか。先行して始めてもいいのでしょうか。

内藤教育総務課長 設置の発注前に国の方の補助が決定されれば、補助を受けることができますが、国の補助が決定される前に発注してしまいますと、補助は受けられなくなります。その場合、特例債の方を使うということになりますので、国の補助の状況に応じてどちらかを使うということとなります。

三幣教育長 国の補正予算が10月であれば、本市の工事の発注に間に合うと考えております。国の補正予算が3月になってしまうと、本市の工事の発注がそれ以前になってしまうと考えられますので、国の補助が受けられなくなる可能性も出て来ます。来年の6月には全ての幼小中学校に入れたいという前提がありますので、国の補助を待ってまで、来年の夏に空調がない状況ということにはしたくないと考えておりますが、どちらかを選択することとなると思います。

小宮委員 ブロック塀のことですが、白浜地区と富浦地区に偏っているような感じですが、他の地区は大丈夫だったのでしょうか。

内藤教育総務課長 職員等で点検したところでは大丈夫だという状況です。

三幣教育長 千倉中と和田小の石積みについては調査中です。

石井教育次長 千倉中と和田小につきましては調査をしておりまして、その結果を踏まえて、今後、対応してまいります。この二つは保留となっておりますが、それ以外は、独立した壁というものは基本的に無くなると考えております。

質疑後、全会一致で承認された。

協議事項

① 南房総市学童保育所の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について

水島子ども教育課長が、現在運営している南房総市丸山学童保育所を廃止し、建設中の嶺南小学校内に新たな学童保育所として、南房総市嶺南学童保育所を平成31年4月1日から設置するにあたり、名称等の必要な改正及び南房総市学童保育所の長期休業中の日にちの表示を改正することについて、資料に基づき説明。

(質疑)

小宮委員 現在、南三原幼稚園に和田学童クラブがございますが、ここには入って おりませんがどのようになっているのでしょうか

水島子ども教育課長 和田学童クラブも嶺南学童保育所と統合することで現在協議 中でございまして、9月に最終決定されるということで進んでおります。

小宮委員 そこで働く職員の方はどういう身分となるのでしょうか。

水島子ども教育課長 和田学童クラブ指導員として保護者から雇われているという 状況です。現在、丸山学童保育所は委託しておりますので、和田学童クラブで働いて いる方についても、希望があれば委託先で優先的に受け入れてもらえるように協議し てまいります。

小宮委員 委託先の職員になるということですか。

水島子ども教育課長 そのようになります。

三幣教育長 学童保育の運営費についても市から補助を出しております。学童保育所の長は校長が兼務いたしますので、市が主導性を保ったまま運営をしていきます。 学童保育所の運営にかかる業務の負担が大きいので、それを委託先に担ってもらうことになります。 ② 南房総市学童保育所の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

水島子ども教育課長が、南房総市学童保育所の設置及び管理に関する条例の一部改正に伴う表中及び様式等の一部改正について、資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 1号様式ですが、障害の有無というところがございますが、誰を指しているのでしょうか。

水島子ども教育課長 これは、入所する児童を指しています。親に障害がある場合は家族の状況のところで記入し、優先的に入所出来ることとなります。

9 その他

- ・鈴木参事から、不登校児童生徒の状況について説明・報告があった。
- ・内藤教育総務課長から、次回定例会の開催日について説明があり、第9回定例会を9月28日(金)午後3時に開催することで決定した。
- 10 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

平成30年9月28日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫 南房総市教育委員会 署名人 石 井 美智代 南房総市教育委員会 書 記 佐久間 正 博